

かまくら市議会だより

平成12年5月1日 第169号

鎌倉市議会

鎌倉市御成町18番10号
電話0467(23)3000

<http://www.city.kamakura.kanagawa.jp/gikai/index.htm>

編集発行
議会報編集委員会

2月定例会

平成十二年二月定例会は、二月十六日に開会し、三月二十四日までの三十八日間にわたって審議を行いました。今定例会では、四名の議員が一般質問を行ったほか、市長から提出された平成十二年度一般会計予算及び下水道事業特別会計予算など九特別会計予算議案、平成十一年度一般会計補正予算や介護保険条例を制定するための議案など四十九議案を可決したほか、教育委員会委員の選任に同意しました。

また、議員から提出された市議会会議規則改正議案一件と決議案一件を可決しました。このほか、陳情三件を採択、一件を不採択としました。

なお、三月一日に議会全員協議会を開催し、ごみ処理広域化実現可能性調査結果などの報告を受けました。

平成12年度予算を可決

一般会計は前年度比2.2%の減

三月二日の本会議において市長から平成十二年度の施政方針の説明が行われ、あわせて予算とこれに関連する議案が提出されました。提案された平成十二年度予算規模は、一般会計は五百十五億八千六百二十万円（前年度対比-2.2%減）で新設された介護保険事業特別会計など九特別会計を加えた総額は、一千三百九億一千三百六十万円（前年度対比+5.2%増）でした。

【予算等審査特別委員会を設置】
本会議において、新年度の予算議会では審議の結果、いずれの議案も

議会では審議の結果、いずれの議案も

新年度予算に対する評価と見解

システムの運営
「ダイオキシン類恒久対策」「減量化・資源化の推進」「焼却残さの溶融固化」

日本共産党

新年度予算に対する評価と見解
進むか疑問です。名越の一本化に当たっては一日の処理能力七十五分の一炉で間に合う資源化・減量化を図るべきです。

社会民主・市民会議は一〇〇〇年度、鎌倉市一般会計予算並びに提案されましたすべての議案に賛成いたしました。以下、その理由と見解を明らかにします。

【財源の無い地方分権】

地方自治制度始まって以来の大改革と言われる「地方分権」括法が施行され、国の機関委任事務が廃止となり、自治事務が増加しました。しかし基礎自治体の課税自主権が伴わない、いわば、国のさじ加減しだいのままでは国と地方が「対等・協力」の関係にはなりません。介護保険制度やごみ処理対策などの財政負担は大きな割合を占め、市の財政を圧迫しています。

こうした状況を踏まえ、私たちは「限られた市財源の効果的な配分」や「事務接な分野に重点を置いた施策がどのように予算に反映されているか」の視点を中心にして予算の審査を行いました。

鎌倉市の財源の枢要を占める市民税は引き続く景気の低迷により、個人・法人税の減収や税制改正などの影響で、主要税目で前年度を大きく下回る5%の減収が見込まれています。一般会計予算是後述する「かまくら行財政プラン」に基づく行政改革を盛り込み、経常経費の大幅な削減などを図る中、二二二%の減、介護保険事業の特別会計もあり、全体では前年度当初予算と比較して五二%の増額となっています。

【四つの重点課題について】

①介護保険制度については、約四千人の対象者の認定作業を行い、利用者の介護サービス計画・ケアプランを作成するケアマネジャーの確保など、サービスの供給体制を整え、低所得者に対する負担軽減を運用の中で行うとしています。ほかには特別養護老人ホーム、老人保健施設（それぞれ二方所）の整備とケアセンターの整備などの予算が盛り込まれたことを評価しました。

②ごみ処理対策については、「新分別収集」と「ごみ処理対策」については「新分別収集の事業のほかに、ペットボトルの分別回収と小学校集合住宅への生ごみ処理機の設置や『ごみ処理広域化計画』を明らかにするなど、積極的な取り組み姿勢を評価しました。

に、ペットボトルの分別回収と小学校集合住宅への生ごみ処理機の設置や「ごみ処理広域化計画」を明らかにするなど、積極的な取り組み姿勢を評価しました。

「ごみ半減都市」の達成年度を三年早め、平成十四年度としましたが、この目標を達成するためには市民の理解と協力が不可欠であり、行政のさらなる努力を要望しました。

③少子化の問題は、鎌倉のまちづくりにおいて、さまざまな分野に影響を及ぼす重要な課題です。公立保育園の改修・整備や（仮称）鎌倉南部青少年会館の建設などが盛り込まれていますが、若年ファミリー層の誘導策や産み育てられる環境の充実が強く求められています。平成十二年度には待機児童の解消を図るとして予算編成は、重点をはつきり示し、職員の需要はますます高まっています。「若い世帯が安心して住み続ける」魅力ある総合的な施策に取り組むことを強く要望しました。

④行財政改革については、「かまくら行財政プラン」を策定し、事務事業の見直しや、職員数の適正化・スライド勤務制などを盛り込んだ行政の内部努力について評価しました。また、市民との協働型の行政運営を進めるとしていますが、NPOなどの非営利団体の活動に対する具体的な支援策を明らかにするよう求めました。

これら、四点の重要な課題のほかにも社会保障や世界遺産登録への課題、教育問題などについて多くの意見を述べました。

合意の事業のほかに、ペットボトルの分別回収と小学校集合住宅への生ごみ処理機の設置や「ごみ処理広域化計画」を明らかにするなど、積極的な取り組み姿勢を評価しました。

に、ペットボトルの分別回収と小学校集合住宅への生ごみ処理機の設置や「ごみ処理広域化計画」を明らかにするなど、積極的な取り組み姿勢を評価しました。

